
103日…濃密な１学期でした
やはり，「この子たちはできる」改めてそう思った１学期でした。そのことは，

本日配付した全国学力・学習状況調査の結果にも裏打ちされています。（別紙を
是非御覧になってください）まだまだ課題も少なからず抱えているとは思います
が，学級や学年，そして仲間を大切にしながら皆で力を合わせながら過ごしてきた
様々な光景は，とても清々しく感動的なもので，私が理想としている一中生の姿が
体現されていました。
校友会執行部の子どもたちは，長きに渡る一中のリーダーとしての活動をやり通しました。挨拶

も以前より盛んになり，子どもたちが互いに磨き高め会う良い雰囲気を構築しました。一中の良き
伝統は見事に引き継がれ高まったと思います。
修学旅行は，実行委員の皆さんのおかげで大成功。私たちも含め，学年全員とても良い思い出を

残すことができました。「修学旅行の出来不出来は，その後の生活を左右する」とよく言われます
が，その好例となりました。
１学期の学年委員は，「よい思い出を残そう」「学年を盛り上げよう」という気概で，これまで

の慣習にとらわれない自由な発想のもと，常に工夫を凝らしながら学年集会を始めとする行事や諸
活動を行ってきました。お疲れ様でした。
他の委員，各学級の係の皆さん，一人一人の堅実な働きが，「青」学年や一中を高めてきました。

まさに，学校は「人」ですね。
半年後のこの子どもたちとの別れは，考えるととても淋しい気持ちにもなりますが，卒業まで残

り半年，それぞれの進路目標に向けしっかり背中を押してあげたいと思っています。
スポーツフェスティバルが終わると，生活は一転，受験ムードが一気に高まってくると思います。

子どもたちは，実力と目標の狭間で多くのストレスを抱える場面もあるかと思います。何かご質問，
ご要望等ございましたら，早い段階で遠慮なさらずお声を寄せてください。既に，板橋を中心に受
験事務が進んでおりますが，これから受験事務が本格化します。それぞれの進路目標が実現するよ
う，これまで同様，御家庭と連携しながら子どもたちと向き合っていきたいと思います。学年職員，
力を合わせ全力でバックアップさせていただきます。今後もよろしくお願いいたします。

学年委員が総力で取り組んだ学年球技大会
最高の学期末を演出しました

「夏草や 兵 共が 夢の跡」という松尾芭蕉が平泉で詠んだ有名な句があります。そんな雰囲気
つわものども

を醸し出している，球技大会翌朝の雨に濡れた無人の校庭でした。「昨日，できて良かった」と思
いました。振り返ると，学年委員会で学期末の学年集会を提案したのが始まりでした。そこで子ど
もたちから提案されたのが学年球技大会でした。子どもたちの熱意に押され，実行を決めました。
この子どもたちがどこまでできるのか楽しみでもありました。
その後，学年委員の子どもたちは，計画～準備～運営～賞状の作成～閉会式・表彰式の運営等，

すべて子どもたちの手で行いました。私が子どもたちから言われたのは「天気よろしくお願いしま
す」ということだけでした（笑）。その通り，準備は綿密な計画の下，休み時間，帰宅後の情報交
換，プログラム原稿に至っては徹夜作業に及ぶなど，寸暇を惜しみながら着々と進められられ，改
めて子どもたちの行動力に舌を巻きました。
大会前の週末，「先生，月曜日は雨70％です」と告げられ，あまり心配していなかった空模様が

急に気になり始めました。２日前は曇り時々晴れ，前日は雨時々曇り，練習試合をしながらもその
ことが気になり，天候の回復を心から祈りました。
そして迎えた当日。７時過ぎに学校に着くと，校庭には至る所に水たまりがあり，全体的に軟弱

な状態でした。「外の種目は延期」ということが頭をよぎりましたが，7時30分に集まった学年委
員たちは，誰かに言われるでもなく，当たり前のことのようにグラウンドの水取りと整備を始めま
した。その光景を見て，直前まで抱いていた気持ちは消え，実施すべく，私もいつの間にか整備に
加わっていました。その思いが空に通じたのか，昼過ぎにはまあまあのコンディションが整い，な
んとか無事予定を消化することができました。
学年の子どもたちの反響は上々で，「すごく楽しかった」「またやりたい」など多くの声が寄せ

られました。それは，学年委員の子たちの努力が報われた瞬間でした。委員の働きはそれにとどま
りません。その日のうちに結果をまとめた掲示物を作成し，時間の関係で実施できなかった閉会式
の段取りと実施まで，すべて子どもたちだけでやり遂げました。過去に例のない立派な動きでした。
大会当日は多くの保護者の皆様にもお越しいただき，ムードを盛り上げていただきましたことも

行事成功の一因になったと思います。ありがとうございました。

仙台市立第一中学校

第３学年だより

第12号 2024.10.11



学年球技大会スナップ

◆Ｎコン全国大会 いよいよ本番です
来週月曜，いよいよ一中合唱団がＮＨＫホールのステージを踏みます。聞くところによれば，課

題曲「僕らはいきものだから」を制作した「緑黄色社会」のメンバーやお笑いコンビのぺこぱも来

場するということ。すごいですね。私も当日会場に行き，子どもたちの歌を生で鑑賞させてもらお

うと思っています。会場に行くことができない皆さんもどうかご安心ください。当日は，ＮＨＫの

Ｅテレで生中継されます。それぞれの場所で，子どもたちに熱い声援を贈っていただければと思い

ます。よろしくお願いします。

◆スポフェスに向けて
新学期が始まって間もない23日(水)，スポーツフェスティバルを実

施する予定になっています。ここ数日の悪天候もあり，練習不足の感

が否めませんが，２組のＹ．Ｓ実行委員長を中心にしながら，子ども

たちは最後のスポフェスに向けコツコツと練習や準備を重ねてきまし

た。競争色の強い行事ですが，学級の勝利はもちろん，学年全体でよ

い思い出を残そうと当日に向かっています。平日の開催ではあります

が，万障お繰り合わせの上，多数ご来校いただきたいと思っておりま

す。よろしくお願いいたします。

本日の配布物
□学年だより「群青」NO.12 □教育通信票 □「学習評価の仕方・通信票の見方」

□全国学力・学習状況調査本校の結果について（プリント）

□全国学力・学習状況調査本校の結果について（個人票）

始業式当日の持ち物
□教育通信票（押印願います） □ 上靴 □タイムくん □白衣 □はしセット

□授業の用意 □進路希望調査（未提出の方）


